

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XII Núm. 3957

Teléfono 27

Palma de Mallorca Miércoles 7 de Septiembre de 1898

OFICINAS

Conquistador, 30

SEGUNDA EDICION

Lo que pasó en Barcelona

La noticia que nuestro diligente redactor-corresponsal señor Amengual nos telegrafió, del suceso ocurrido en Barcelona, la amplian las dos siguientes gacetillas del *Diario de Barcelona*, correspondientes al lunes y martes último, respectivamente:

«Corría el rumor esta mañana de que á primera hora de la madrugada había ocurrido algún suceso extraordinario en los alrededores de esta ciudad.

En efecto, luego se supo que habían sido detenidos en el Coll Blanch por fuerzas de la guardia civil, dispuestas al efecto, unos treinta sujetos, que fueron conducidos al Gobierno civil, donde quedaron detenidos.

De ellos cuatro estuvieron presos en el castillo de Montjuich con motivo del proceso de la calle de Cambios Nuevos. Se les ocuparon armas blancas y de fuego.

Parece que se tuvo también confidencias de que se trataba de levantar otra partida en Hospitalet, habiendo salido de esta ciudad una compañía infantería y una sección de caballería, sin que se tuviera noticia esta mañana de lo que haya ocurrido en este último punto.»

*

«En los calabozos del segundo piso del Gobierno civil había detenidos anoche 37 individuos á los cuales se estaban tomando declaraciones para instruir el atestado. Veinte de dichos individuos fueron presos en la riera Blanca al extremo de la Gran Vía mientras esperaban que se les repartieran armas, según se dijo, y los restantes lo fueron en sus respectivos domicilios y en la calle. Tan pronto como haya terminado la instrucción del atestado y éste pase á la Capitanía general, se encargará de la instrucción del sumario el juez instructor militar.

La partida que se organizó en las inmediaciones del Hospitalet constaba de 14 individuos que llevaban blusa, mandados por otro que vestía de americana é iba armada con un trabuco. Se dirigió al fletato de la Bordeta, donde se apoderó de dos carabinas Remington y 80 cartuchos que tenían los guardias, y marchó al parecer ha-

cia Cornellá. Al saberse la noticia en esta capital, salió una columnita compuesta de una compañía de infantería de Aragón, y un escuadrón de Tetuán al mando de un comandante de Aragón, la cual recorrió las vecinas poblaciones por aquel lado sin encontrar rastro de la partida ni noticia de que hubiese pasado por parte alguna. En este sentido telegrafió ayer tarde el jefe de dicha columna á la Capitanía general desde San Feliu de Llobregat, diciendo que continuaba su camino hacia Molins de Rey, donde pensaba pernoctar, á menos de que ocurriese algo extraordinario.

Tan pronto como la partida que desarmó á los dos guardias de consumos se hubo marchado del fletato, el visitador del ramo, señor Ventura, salió escapado hácia Sans y, entrando en el local que ocupa el Ateneo de Sans, dió por teléfono conocimiento del suceso á las autoridades de esta ciudad. Entonces se ordenó la salida de dos secciones de la guardia civil, una montada y otra de infantería, las cuales se dirigieron al indicado fletato. Al hacer la descubierta cerca de dicho punto vieron los guardias á un individuo con fusil, al que dieron el jalto! y como no contestara dispararon los guardias sobre él, hiriéndole en el cuello.

Los 37 individuos que estaban detenidos en el edificio del Gobierno civil fueron trasladados anoche á las ocho á las prisiones militares de los Docks, custodiándoles numerosas fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería y de policía.»

NOTICIAS

De la capital:

Esta madrugada á las cinco ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Mahón el vapor *Ciudad de Mahón*, siendo portador de la correspondencia, carga varia y cincuenta pasajeros, figurando entre ellos treinta individuos de tropa.

A las siete de esta mañana ha fondeado el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, carga y treinta y seis pasajeros.

Entre ellos figuraban los siguientes soldados repatriados: Sebastián Vile-

lla, natural de Palma, Bartolomé Manresa, natural de Felanig, Miguel Riera Noguera, natural de Manacor, éste viene herido en el brazo izquierdo; Antonio Vallespir Muntaner, de Costig y Juan Amengual Palou, de Buñola.

Los dos primeros prestaban servicio en Santiago de Cuba y llegaron á la península á bordo del vapor *Alicante* y los restantes se hallaban en la Habana y vinieron á bordo del *Monserrat*.

Han acudido á recibirles el comandante de Marina, el señor Gobernador y un oficial del Regional número 1.

Inmediatamente se han presentado al Gobierno Militar, marchando después á sus casas.

Entre los vapores llegados esta mañana á bordo del vapor *Lulio* figuraban, el señor Marqués de Barbará, el Pbro. don Juan Ramón, el comandante de Infantería don Arnaldo Laís y el comerciante de Ponce don Miguel Bestard.

Persona perita en el asunto nos ha asegurado que el vapor *Cataluña* que debe salir esta noche á las ocho para Cette, lleva carga de almeaddón y unas pulpa de albaricoque por valor de 900.000 pesetas.

El vapor *Belloer* ha llegado á Barcelona, á las cinco y media de esta mañana sin novedad.

En la librería de Amengual y Muntaner se ha recibido una revista de billar llamada *El Mingo*.

Publica grabados en colores dando instrucciones como deben tirarse las carambolas de difícil ejecución.

Los aficionados al juego de billar, que deseen suscribirse á dicha revista, pueden pasar por la librería de Amengual y Muntaner donde existen números de muestra.

El vapor *Unión* ha salido de este puerto esta mañana á las nueve y media con destino á Ibiza y Valencia, llevándose la correspondencia y trece pasajeros, entre ellos el comandante de infantería don Plácido Pereira.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Dos telegramas

Madrid 6 á las 10'15 n.

Se ha recibido en el Ministerio de la Guerra un telegrama del general Ríos, diciendo que la escuadrilla española ha recorrido las islas Visayas y la de Mindanao sin novedad, creyéndose con tal motivo que los tagalos han desistido ó aplazado la proyectada expedición á las Visayas.

El general Correa ha recibido otro telegrama en el que le participan que el viernes salió de Caimanera el vapor *León XIII* conduciendo 1.500 repatriados, de los cuales 500 están enfermos.

Visita.-Llegada del "Satrustegui,"

Madrid 6 á las 10'45 n.

La Reina ha visitado á los repatriados que se hallan en el hospital del Buen Suceso.

Desde Palacio les han sido servidos alimentos, encargándose de este servicio en lo sucesivo los alabarderos.

Dicen de Santander que ha llegado el vapor *Satrústegui* conduciendo los batallones de San Fernando y el Provisional de Puerto Rico y tres compañías de ingenieros telegrafistas, formando un total de 246 individuos.

Han fallecido durante la travesía 82 soldados.

En dicho vapor ha llegado el general Linares, á quien esperaba su familia.

Desde Nueva York

Madrid 6 á las 10'45 n.

Madrid 6 á las 10'46 n.

Nueva York.—La comisión encargada de evacuar la isla de Cuba ha salido para la Habana.

Dícese que España ha pedido á los Estados Unidos que se vigilen ciertos puntos de Filipinas. La prensa yankee deduce de esto que siendo imposible á España la defensa de los puertos, le obliga á abandonar aquellas islas.

Ayer apareció en Filipinas el periódico titulado *La Independencia*, órgano de los tagalos escrito en español.

Los tagalos han invadido á Pangasinan. Los habitantes se refugiaban bajo el pabellón español.

Los americanos rebajarán el 30 p^o sobre las tarifas de aduanas.

Interpelación.-Sesión secreta

Madrid 6 á las 10'45 n.

El señor Canalejas ha anunciado una interpelación al gobierno.

Este se propone que cuando se discuta en el Congreso el protocolo que la sesión sea secreta.

Si así sucede se retirarán los diputados carlistas, republicanos y romeristas.

El señor Salmeron ha presentado una proposición pidiendo que se discuta públicamente el protocolo y los romeristas otra declarandoalzada la suspensión de las garantías constitucionales desde la reunión de las Cortes.

Dos proposiciones

Madrid 6 á las 10'45 n.

Se ha presentado en el Congreso una proposición declarando incompatible el ejercicio de la abogacía en el cargo de Ministro.

Además, según ella no serán diputados los funcionarios públicos, excepto los ministros y no podrán ser consejeros los directores y vocales de Bancos, Compañías arrendatarias y ferrocarriles.

Los romeristas han presentado otra proposición pidiendo que se declarealzada la suspensión de las garantías desde la apertura de las Cortes.

Llegada de León y Castillo

Madrid 7 á las 2'10 m.

Ha llegado el señor León y Castillo

Esperábanle en la estación los señores duques de Almodovar, Aguilera y otros.

Inmediatamente subió en el coche del señor Almodovar, retirándose á descansar.

Mañana conferenciará con el señor Sagasta.

Suposiciones

Madrid 7 á las 2'10 m.

El *Heraido* habla de algo importante ocurrido en el Consejo celebrado ayer.

Créese que alude al relevo del señor León y Castillo.

Los ministros lo niegan rotundamente.

Es falso.-Un manifiesto.-Grupos

Madrid 7 á las 2'10 m.

Un ministro me ha dicho que es completamente falso que se haya pedido á los Estados Unidos que nos vigile algunos puertos de Filipinas.

Asegúrase que al general Pola vieja le han negado el permiso para publicar un manifiesto, el cual según se dice será leído en el Congreso por el señor Gasset.

Carecen de importancia los grupos que había formados á la salida del Congreso. Según se dice están dispuestos á salvar á los republicanos que asisten á las Cámaras.

Los republicanos

Madrid 7 á las 2'35 m.

La minoría republicana en el Congreso en vista de las dificultades que opondrán los ministeriales á que se discuta la proposición presentada pidiendo que la discusión del protocolo sea pública, acordó anoche que formule hoy el señor Salmeron una pregunta.

El señor Marqués de la Vega de Armijo ha comunicado al señor Sagasta, que es posible que los republicanos se retiren hoy del Congreso.

Instrucciones.-Choque

Madrid 7 á las 2'45 m.

El señor duque de Almodovar ha teleografiado á Washington dando instrucciones para que se negocien varios asuntos no esprezados en el protocolo, lo cuales urge que se resuelvan antes de que sea ultimada la paz.

Nueva-York.—Han chocados trenes en Albany, resultando diez y ocho muertos y varios heridos.

Mencheta

NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD
del pueblo de María

FOR

DON MATEO ROTGER, PBRO.

Este folleto en 8.º, prolongado elegantemente impreso y con grabados, se vende al precio de

UNA PESETA EJEMPLAR
en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner